

INSISTENCIA SOBRE LA INEFICIENCIA VETERINARIA Y SUS ESPECIALIDADES  
por el Dr. D. JAMES ROCA TORRES

Parece ser que los nuevos Planes de estudios de los Ingenieros agrónomos siguen adelante y no hay quien lo pueda modificar, ya que el Sr. Ministro de Educación lo manifestó de una forma tajante al decir " que como Ministro de Educación no podía impedir en ninguna Facultad o Escuela técnica el que tratasen de mejorar sus planes de estudios e incorporasen nuevas materias que considerasen necesarias para perfeccionar su formación, y que desde luego los Ingenieros agrónomos venían estudiando ya hace tiempo temas ganaderos ".

Este resultado negativo para nosotros, no creo que nos haya sorprendido a muchos, porque ya nos lo temíamos. Es doloroso confesarlo pero es una batalla mas que hemos perdido, ya fin que si continuamos jugando a la defensiva como hemos hecho en estos últimos 25 años sin perderemos mas batallas y esto aún será mas grave.

Parece ser que en la Reunión de Catedráticos de Veterinaria que tuvo lugar en Córdoba en 1963, se esbozó entre otras cosas un Plan de estudios para Veterinaria y en la Especialidad de Zootecnia, muy parecido al actual de Ingenieros agrónomos (rama de Zootecnia) y que constaba de cinco cursos en total ( 2 de comunes y 3 de especialidad). De ello se deduce que con sólo tener unos rudimentos de fisiología y patología se podía salir Especialista en Zootecnia.

En resumen, que los argumentos tan reales y convincentes que los Veterinarios hemos esgrimido siempre, de que para ser un buen zootécnico hay que conocer previamente la Anatomía, Fisiología y Patología, se venían todos abajo.

Además un Veterinario así formado hay que suponer que no podría ejercer en la rama de Patología, ya que habría que considerarlo científica y legalmente un verdadero INTRUSO.

¿Se ha pensado y medido realmente las consecuencias negativas que traería para nuestra profesión un plan de estudios de esta naturaleza?

Otra pregunta que paso a hacer es la siguiente:

¿Porqué tanto interés en cierto sector profesional (principalmente algunos catedráticos) en querer reducir nuestra carrera a cinco cursos?

¿ Que ventajas se quisieron derivar de ello?.. Porque no cabe duda que la preparación que recibe el estudiante se resentirá de ello, y nuestro rango científico y nuestro prestigio intelectual se verá aún mas impotente para afrontar las interferencias que otras profesiones nos vienen y vendrán haciendo.

¿ Es que se pretende que al acortar nuestros estudios, vayamos mas alumnos a nuestras Facultades?.. Francamente muy mal camino seguimos si hemos de valerlos de estos medios. En primer lugar porque demasiadas medianías existen en nuestra profesión ( y yo no cuento entre uno de ellos), y en segundo lugar porque la causa de que haya escasez de alumnos en nuestras Facultades se debe exclusivamente a la plétora profesional aún existente.

Cuando una profesión tiene unos decorosos eficientes técnicos, sociales y económicos, por difícil y costoso que sea el ingreso y la carrera la gente acude en gran número, y de este elevado número se escoge y selecciona la alta calidad, con lo que de ello se beneficia la profesión en cuestión, y lo que es mas importante la economía del país. Y hoy por hoy los eficientes económicos que recibe el Veterinario no están a muy alto nivel.

Desde luego hemos de confesar que ultimamente ha progresado nuestra profesión, y que los recién salidos de nuestras Facultades encuentran trabajo, pero de esto a decir que se nace en la abundancia sería decir una mentira muy grande; prueba de ello son los 2.000 compañeros que incluso hoy día viven total o parcialmente de actividades ajenas a la profesión.

Ademas en nuestro pais, diversas Autoridades vienen propagando la falta de Tecnicos y nos lo demuestran real y verdaderamente con estadisticas al compararnos con otros paises. En cambio nunca lo han dicho en lo referente a Veterinaria, ya que todos sabemos que somos el Cuarto pais del mundo en numero de Veterinarios, y el primero de Europa si es que descontamos a Rusia.

Y si la plétora profesional ocurrió por falta de provisión o por intereses personales de nuestras Jerarquias profesionales y de las Facultades de Veterinaria de los años 1940 a 1960, los menos que debemos hacer ahora es evitar que tales errores se repitan.

Actualmente la profesión Veterinaria tiene tres grandes problemas:

- 1º.- FALTA DE VETERINARIOS JOVENES (de menos de 30 años).
- 2º.- EXCESIVO NUMERO DE VETERINARIOS EN TOTAL (de mas de 30 años).
- 3º.- FALTA DE VETERINARIOS ESPECIALIZADOS.

Nosotros creemos que si queremos allanar estos problemas, entre otras medidas, deben adoptarse las siguientes:

- 1º.- Buscar mas salidas para nuestra profesión, ya que cuando estas tengan mejores alicientes técnicos, sociales y económicos, ya vendrán mas alumnos a nuestras Facultades.
- 2º.- que los Veterinarios salgan eficientemente preparados de nuestras Facultades tanto teorica como practicamente, ya que con ello se amplian las salidas que pueden tener nuestros profesionales.

Por ello insistimos una vez mas, que deben mantenerse los SEIS CURSOS de nuestra carrera, y que solamente debe expedirse un título único el de Licenciado en Veterinaria. Recordemos que en las 162 Escuelas o Facultades existentes en todo el mundo, en todas ellas (a igual que ocurre en Medicina) sólo se expide un título único, ya que las especialidades vienen después.

Ello no obsta si es que hubiese necesidad, de reformar el actual plan de estudios por si le faltase alguna asignatura o bien le sobrara. No obstante creemos nosotros que esta reforma debe ser minima, ya que no debemos olvidar que los males actuales no hay que achacarlos al Plan de estudios sino mas bien a la falta de medios de nuestras Facultades y al que numerosas catedras esten desiertas; recordemos que en definitiva son los profesores los que enseñan.

- 3º.- que en nuestras Facultades se creen verdaderas ESCUELAS DE ESPECIALIZACION VETERINARIA, para todos aquellos profesionales que quieran hacerlo. Ahora bien estas especialidades deben desarrollarse bien en todos los sentidos y no limitarse a simples cursillos.

Nos consta que nuestro Sr. Ministro de Educación no se opondrá a estos afanes de superación y de mejora de nuestra profesión. Esto es lo que conviene hacer urgentemente, no sea que mañana tengamos que lamentarnos, y que tengamos que protestar una vez mas porque una profesión afin se nos adelantado, creo que los Veterinarios tenemos mucha experiencia de ello. Y por último sea nos permitido recordar que cuando los Farmaceuticos crearon en 1954 la tan hoy floreciente y pujante Escuela de Bromatologia lo hicieron sin disponer <sup>de</sup> presupuestos ni recursos económicos.